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К ̂ ОМСОМОЛЬЦЫ пашего поли- замечательный почин комсомоль- ция института награждена вто- сового по.иода к явлениям жиз- пе на Пискаревском мемориальной 
те .4 ннч о ского, вместе с мо- ской организации института был рым памятным знаменем ЦК ни, высокого чувства патриотиз- кладбище' 

лодежыо всей страны, встречают отмечен первым памятным зна- ВДКСМ. ма, непримиримого отношения к п 1070 г т у _ итР7!1 п т п 
54-ю го.товщнну своего рожде- мснем ЦК ВЛКСМ. Первостепенной задачей вузов- любым проявлениям буржуазной дарности с |'рсческимнаемокпа 
^""Наше становтенн. нептштпмо ^°"'^'^'' ' " ' " ^ ' " ' '' ' ' ^"''' ' ' ' ° ' ' комсомола является повес- идеологии - одно из основных ,;^,,„_ у^ .^ ^,,,, " ^̂ ,̂ : ^ 

паше становление неотделимо когда комсомольские эшелоны дневная систематическая раоота, направлении в работе комсомоль- т,п-1-пники1 Vчрй Пппппп ппсои^ 
от славного революционного прош- по.титехников отправлялись на направленная на повышение ской организации института. Про- , , „ ! „ „ " „ „п̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^ 
лого Выборгской стороны. Когда- целину. уровня' знании, практическую ведение Ленинского зачета, об- п о с о ™ Воззвание 

, то здесь были ооразованы первые Казахстан^ Алтай, Приморье, подготовку студенчества к труду ществснно-политической практи- пш ^-птпп.ш Лгшпп п-пин-ппяр!! 
ячейки решительно вступившие Молдавия, Астрахань, Мурманск, в народном хозяйстве, выработку ки, конкурсов на лучший рефо- тысяч потписсйЛЬе тысячи руб-
в борьбу со старым, отмирающим Архангельск, Коми АССР ~ та- навыков научно-иселедователь- рат по проблемам общественных ^̂ ^̂  заработанных студентами в 
мром кова_ география студенческой ской работы. Активное участие наук,'истории ВЛКСМ и между- ;,ру;̂ оI,ыx воскресниках; были пе-

Б 1920 году в институте бы- стройки последних лет. Более комсомола в проведении социали- народного молодежного движения, «ечисчены Комитету зашиты ми
ло всего 15 комсомольцев. В Мар- ^ пя п Лпт ГПРЦАСКИУ птнтг1Я1:л1п-

.̂\̂ ^и:̂ „:̂ .̂ .о=:ВРXИ Б О Л Ь Ш О Г О ПУТИ ^̂ е™г-~"~™ 
,.но пошли на подавление контр- Шш^^Ж^Л^Ж Л Шы^ \ ^ V ж К^ МшШшЖ \ ^ Ж Ч ^ Ж Ж ^ Ж Ж Ж 1971 год. Начавшаяся Всесо-

революционного мятежа в Крон- юзная молодеисная кампания 
штадте. Защищая завоевания ре- д^у^ ^усяч студентов-политехни- стического соревнования по си- чтение лекций в совхозах и на «Юность обличает империализм» 
волюции. четверо комсомольцев' ^ов осваивают ежегодно 5,3 мил- стеме плановых -яоказатолей, ор- предприятиях, походы по местам снова выдвинула в авангард ком-
отдали свои жизнн. лпона рублей капиталовложений, ганизация общественных прием- боевой славы советского парода— сомольцев-политехников. 

Великая Отечественная война, ведут большую агитационно-про- ных комиссий, проведение в рам- все это формирует сознание мо- Мы свято выполняем завет 
Отстаивая свою Родину, многие пагандистскую работу иа местах, ках студенческого научного об- лодых комсомольцев, делает их В. И. Ленина по интернациональ-
из комсомольцев сражались в В 1971 году институт занял щества научно-теоретических кон- беззаветно преданными социали- ному воспитанию молодежи. Как 
истребительном батальоне, соз- первое место по результатам ]?а- ференции и выставок — вот да- стическому Отечеству. символ солидарности и дружбы 
данном политехниками. боты студенческих строительных леко не полный перечень методов 1968 год. Месячник борьбы с единомышленниками из други.^ 

Нелегкие годы послевоенного отрядов "среди вузов Ленинграда, работы комсомола в борьбе за против возрождения фашизма в • '̂•'Р̂ "' храним мы знамена, по-
восетановительного периода. В Ежегодно 200 трудновоспитуемых выпуск высококвалифицирован- фрг, ^̂  участников его не }̂̂ Р^и""*^ "̂ ^^ студентамн 1ДР и 
1948 г т у кпчспмплмтн НЯШРГП ПОЛООСТКОВ выезжают вместе е ных специалистов. Высокой оцен- ^^ • « " » • * ^ 1> ^ » ^ борющегося Вьетна.ча. 
1948 году комсомольцы нашего подростков выезжают . ^ чаплмнил гостоявшегося тогяа 
института обратились ко всем ребятами, своими шеФамя, на сту- кой творческих искании наших запомнил состоявшеюся хогм ^^^^ ^^ ^̂ ^ ^ 
студентам Ленинграда с призы- денческую стройку. Министерство ребят явилось присуждение пер- митинга протеста, который веко- д̂ ^̂ ^̂ ^̂  .̂̂ ^̂ ^ энергии и 

месяц летнего отдыха внутренних дел два года подряд вого места и вручение переходя- лыхпул и объединил в едином заботу о нас готовы выполнить 
ко-молодежной строй- награждает нас за эту работу щего Красного знамени по резуль- ^^^рыве пять тысяч политехников! любое задание партии и прави

мы молоды, 
в ответ на 

вом отдать - " 
комсомольско-молодежнои строи- нагуаж^а^г п-и; да ;>и уа^уц ^^.« .ч,« .̂м». V о.».л.^».. »« у,...,'- порыве пять тысяч политехников! любое задание партии и прави-
ке. Руками политехников былн Почетными вымпелами. татам работы СНО среди вузов р ..бутрш!. как пои гнете тельства. 
возведены сельские гидроэлектро- Б октябрьские дни 1968 года, Ленинграда. ^^^^^ забудешь, как при свете 
станции, большое количество хо- в канун празднования 50-летня Воспитание у студентов глубо- зажженных факелов мы несли - п. МОЗГОВОЙ, 
зяйственных сооружений. Этот БЛКСМ, комсомольская организа- кои идейной убежденности, клас-. цветы к памятнику Матери-Родн- секретарь комитета ВЛКСМ 
ахаввввааве^а^ваааввяааятвав^ ^аЯ^ВВВЯ1В0^В№Я1а!ЯВа93В!Я«^^ 

НАЕДИНЕ с ПОДВИГОМ 

Молодежь, комсомольцы нашей 
страны воспитываются на луч
ших примерах трудовых и рат
ных подвигов старшего поколе
ния. Замечательной традицией 
стали походы комсомольцев по 
местам революционной, боевой и 
трудовой славы пашего народа. 
Военно-патриотическому воспита
нию студентов в Политехниче
ском институте уделяется особое 
внимание. К этому обязывает вы
сокий моральный долг перед пар
тией и народом, которые видят 
в сегодняшних студентах буду

щих инженеров, передовых стро
ителей коммунизма и беззавет
ных защитников Родипы. 

Подвиги политехников Б ми
нувшей войне — живой пример 
нашей боевой к трудовой славы 
в лице ветеранов иашего инсти
тута, активно участвующих во 
всех сферах жпзни. Зто вдохнов
ляет студентов •-^ комсомольцев. 

Около двух тысяч студентов-
политехников в начале октября 
почтили память героев блокады 
Ленинграда. Пройдя пешком бо
лее 20 валометров по, «назем

ной» части «Дороги жизнпл, сту
денты вышли к началу ледовой 
трассы на берегу Ладоги. Здесь 
у памятника «Разорванное коль
цо» состоялся митинг. Перед мо
лодежью выступили профессора, 
преподаватели ипститута, вете
раны Великой Отечественной 
войны. К памятнику были возло
жены венки от студентов-поли
техников. 

«Дорога жизни» стала священ
ный местом для каждого ленин
градца, каждого гражданина на-, 
шей страны, 

В подготовке и проведении по
хода приняли участие обществен
ные организации института, пре
подавательский состав кафедры 
физического воспитания. Приоб
ретен важный опыт проведения 
массовых походов по местам ре
волюционной, боевой и трудовой 
славы нашего народа, сделан 
большой шаг в улучшении воен
но-патриотического воспитания 
студентов. 

С. ПЕТРОВИЧЕВ, 
член комитета ВЛКСМ, уча
стник похода 

На снимках: Митинг. Студенты 

слушают рассказ председателя 

совета ветеранов института В. Г. 

Манчинского. 

Фото Л. Лидиной 

«Когда идешь по «Дороге 

жизни» кажется, что с каж

дым шагом впитываешь в 

себя гнев и боль этой ис*' 

терзанной земли». 

Продолжение материалов о по
ходе по «Дороге жизни» читайте 
на второй странице, 



П О Л И Т Е Х Н И К 

| М - и м * 

К студенческой 

профсоюзной 

конференции 

Сейчас на некоторых факуль
тетах, например, ММФ, ЭлМФ, 
действует своеобразная система 
назначения на стипендию: сти
пендиальный фонд распределяет
ся между курсами пропорцио
нально проценту успеваемости 
курсов. На курсе количество 
стипендий, выдаваемых группе, 
также пропорционально проценту 
ее успеваемости. Такое распреде
ление, несомненно, стимулирует 
дальнейшее повышение успевае
мости, но все-таки оно не учи
тывает больше ничего, кроме 
успеваемости. 

В «Положении» же говорится, 
что назначение на стипендию 
должно проводиться с учетом не 
только успеваемости, но и обще
ственно-политической работы 

Большое значение имеет хоро
шо поставленная работа в низо
вых первичных организациях, в 
группах. Однако еще пе на всех 
факультетах налажена хорошая 
связь между профбюро и проф
оргами, рядовыми членами проф
союза, а без поддержки снизу 
нельзя решать задачи, стоящие 
перед нами. 

В последнее время профком 
особое внимание уделяет работе 
с профактивом. Так, 16 апреля 
проведен «День профгрупорга», 
на котором выступил ректор ЛПП 
В. С. Смирпов. Было рассказано 
о правах и обязанностях, о на
правлениях работы. Такие одно
дневные семинары будут прово
диться ежегодно. 

Недавно на факультетах за-

в НОГУ с жизнью 

год НАПРЯЖЕННОЙ РАБОТЫ 

Прошел год со времени избра
ния нового состава .профсоюзного 
комитета института. XXIV съезд 
КПСС и XV съезд профсоюзов от
метили возрастающую роль проф
союзов во всех областях жпзни, 
наметили конкретные задачи по 
улучшению и развитию работы 
профорганизаций. Что же сдела
но за это время? 

Продолжалось развитие и со
вершенствование социа
листического соревнова
ния на лучшую акаде
мическую" группу. Об 
етом хочется сказать 
подробнее. 

Ни для кого не секрет, что с студентов, что вполне справедли- вершилась отчетно-выборная кам-
успеваемостью у нас в институ- во и закономерно. В системе пания. Можно сказать, что она 
те дела., обстоят плохо. Так, в численных показателей есть уни- была проведена на достаточно 
зимнюю сессию средний балл в версальпый показатель — уро- высоком организационном и 
институте был самый низкий за вень активности. Он включает в идейном уровне, в чем немалая 
последние 20 лет. Б то же вре- себя и успеваемость (причем с заслуга факультетских и курсо-
Ия у нас 4-й год ведется социа- большим удельным весом) и все вых профбюро, 
листнческое соревнование на другие стороны деятельности Еще хотелось бы сказать о 
лучшую академическую группу, группы. Считаю, что раепреде- координации работы профоргани-
н, казалось бы, оно должно стать лять стипендию между группами заций с другими органпзац]1ями, 
вощныи рычагом повышения нужно, руководствуясь их уров- в частности с комсомольской. Не
успеваемости, улучшения каче- кем активности. редко еще существует паралле-
ства подготовки молодых спе- В настоящее время профком лизм в работе профбюро и бюро 
циалистов. Система численных готовит для ректората предложе- ВЛКСМ факультетов, который 
показателей, на основе которых ния по этому вопросу. . можно и нужно устранить. 
ведется соревнование, несомнен- По-прежнему важной задачей, В заключение хочется сказать, 
но является стимулом для нас. стоящей перед профкомом, яв- что.невозможно было бы выпол-
Было бы неплохо подсчитывать ляется улучшение работы со сту- нить ту огромную работу проф-
все показатели на ЭВМ, для чего денчсскими строительными отря- кома без помощи широкого проф-
нужно разработать новую форму дами. До сих пор профком мало союзного актива на факультетах, 
отчетных бланков и программу, занимался этим вопросом, а это без добросовестной работы чле-
Работа в этом направлении ве- очень важный участок работы, нов профкома. Вот только неко-
дется сейчас учебно-производ- Сейчас с комитетом ВЛКСМ до- торые из них. Это Л. Максимов 
ственной комиссией профкома. стигнута договоренность о созда- (ЭлМФ), В. Егоров (ФМетФ) — 

Есть еще фактор, который мо- кии совместного штаба строек, председатели профбюро; А. Смир
яет сыграть роль в повышении В профкоме создана новая ко- нов (ФМетФ), А. Задонцев (ФМФ), 
успеваемости. Я имею в виду но- *'"*=<='̂ я- ^^^^''^ "^оторо;; ~ «^у- Б Нопченко (ГТФ) Н Никулин 
вое «Положение о назначении на "^^""^ Руководства ССО принци- (ФМФ), В. Козлов (ФРЭ) - чле-
вое «положение о назначении на ^̂ ^̂  организации производства, ны профкома, 
стипендию», вст1|'пившее в силу основам трудового законодатель- А. ФЕДОТОВ, 
с 1 сентября этого года. ства, технике безопасности. председатель профкома 

Комиссия печати профкома — 
одна из самых молодых. Она 
была организована в 1971 году. 
Основной задачей комиссия ста
вила широкую пропаганду проф
союзной работы, проводимой в 
институте. Поэтому в течение 
года ею было подготовлено и 
опубликовано в газете «Политех
ник» несколько материалов. ' 

Чтобы правильно решать стоя
щие перед ними задачи, члены 
комиссии ознакомились со 
статьей В. И. Ленина «Партий
ная организация и партийная 
литература», материалами XXIV 
съезда, майского Пленума ЦК 
КПСС, с литературой о советской 
печати. Кроме того, были прове
дены два семинара, на которых 
рассказывалось о принципах ра
боты редколлегии стенной газеты 
и о том, как написать заметку 
или статью. 

В летний период наш актив 
включился в работу обществен
ной приемной комиссии и подго
товил радиопередачи для абиту
риентов на тему «Наш инсти
тут», в которых было рассказа
но о факультетах, об основных 
выпускающих кафедрах, об учеб

ных программах. Бы.ла также 
разработана тематика показа, об
щественно-политических и науч
но-популярных кинофильмов для 
абитуриентов. Всего состоялось 
19 радиопередач, которые про
слушало около 700 человек, и 
было показано 11 фи.тьмов. 

По нашей инициативе была 
разработана новая структура и 
новые методы работы ОПК, ко
торые принесли неплохие резуль
таты. Суть пх в том, что был 
создан штаб ОПК, в функции ко
торого входила координация ра
боты всей приемной комиссии 
института. Раньше существовали 
приемные комиссии по факульте
там. 

Комиссия приняла активное 
участие в проведении конкурса 
на лучшую факультетскую стен-
Еазету. 

Сейчас мы проводим подписку 
на такие газеты и журналы, кав 
«Правда», «Труд», «Известия», 
«Техника моло,тожи», «Вокруг 
света» и др. Благодаря нашим 
усилиям около 600 студентов 
стали подписчиками этих изда
ний. 

В. ТОРГАШЕВ 

Ремонт корпусов—это важно 
Ежегодно летом в общежитиях 

работает бригада студентов, ко
торая проводит ремонт корпусов, 
У нас уже накопился опыт орга
низации студенческого- труда в 
студгородке и есть некоторые 
успехи. Так, в минувшее лето 
хорошо отремонтирован ряд ком
нат в корпусе 6ф. 

Но, к сонн1лению, нас не все
гда своевременно обеспечивали 
строительными материалами и 
инструментами. 

Жилищно-бытовому сектору 
большого студсовета следует дер
жать самую тесную связь с ад
министрацией института, в пер

вую очередь решать вопросы с 
главным инженером А. В. Коже-
виным и проректором по админи
стративно-хозяйственной части 
Н. П. Прудниковым. 

Следует позаботиться и о ма
териальном стимулировании сту
дентов. Подчас трудно бывает 
оставить хороших трудолюбивых 
ребят. Чтобы продлить срок слу
жбы наших оощелситий, надо 
ликвидировать все недочеты в 
работе летних строительных 
бригад. 

В. АРУТЮНОВ, 
гр. 3 2 9 , председатель студсо
вета 6ф 

НАЕДИНЕ 

С ПОДВИГОМ 

«Дорога жизни». Кто не слы
шал о пей! Дорога мужества, до
рога подвигов. Каждый из нас 
ждал этой встречи, ждал, чтобы 
самому пройти по ней, чтобы са
мому поклониться ее серым кам
ням. «Дорога жизни»... Когда 
идешь по ней, то как бы своим 
сердцем километр за километром 
отсчитываешь человеческое му
жество, человеческий подвиг, 
своим сердцем, а не только разу
мом понимаешь, как много она 
стоила тогда изможденному горо
ду, как много она значит для 
нас сейчас. 

Когда идешь по «Дороге жиз
ни», то калсется, что с каждым 
шагом впитываешь в себя гнев 
и боль этой истерзанной земли. 
Я видел, как мои товарищи, не
давно шумные и веселые, вдруг 
становились серьезными. Разго
варивали мы немного, да и 
стоило ли, если каждый знал, о 
чем думают все! Ведь все дума
ли об одном: пусть по-разному, 
но все-таки об одном, о той сте
пени мужества простых совет
ских людей, кровь которых 
обагрила эту дорогу. 

И пусть сегодняшняя «Дорога 
жизни» — не та запыленная 

ПОЧУВСТВОВАТЬ ДЫХАНИЕ ДОРОГИ 
Стоял хмурый, , пасмурный 

день, но у меня в душе было ра
достное возбуждение: я впервые 
шел по легендарной «Дороге 
жизни», тысячи раз пройденной 
героями-ленинградцами. 

Погода сближала нас с тем 
временем, когда «Дорогу лсизни» 
проходили по -необходимости. 

Сильный ветер дул в лицо, мел
кий дождь хлестал по щекам, 
стекая каплями за воротник. Но 
мы шли и шли вперед, чтобы 
хоть приблизительно почувство
вать то, что чувствовали шедшие 
по этой дороге более чем чет
верть века назад герои Ладоги. 
Мы были СЫТЫ} хорошо одеты. 

да и погода все равно была не 
такой, как в то суровое время. 

Закончился этот поход в музее 
славы, где мы услышали пре
красный рассказ о значении «До
роги жизни», увидели, карту, на 
которой была изображена эта 
дорога. В. ЧЕРТКОВ, 

студент гр. 151-а 

Частица 
великого 
героизма 

военная дорога, пусть теперь по 
ней идут машины с другим гру
зом. Наше воображение рисует 
ее все той же боевой артерией 
жизни. И как обелиски, как 
символы нашей печали и гордо
сти, славы и памяти стоят вдоль 
дороги необытаые верстовые 
столбы. 

А потом мы видели тех, кто 
прошел по этой дороге десятки, 
сотни раз, — людей, спасших в 
страшные годы блокады город 
Ленина. Они стояли в музее, ул:е 
седые, нередко поправляя гида, 
узнавали себя и своих товари
щей на пожелтевших военных 
фотографиях. И мы видели, как 
на глазах у каждого из них про
ступали слезы, когда они смо
трели на старый ГАЗ-5а, подня
тый со дна Ладоги, или на про
битую осколками каску, или на 
фотографию товарища, не вер
нувшегося домой в 45-м. 

' И эти люди — живые приме
ры мужества, беззаветной пре
данности Родине, героизма — 
вселяли в нас веру в неисчерпае
мые возможности души русских 

людей, огромное уважение, гор
дость за нашпх героев. Калгдый 
экспонат музея вызывал наше 
пристальное внимание, все рас
сматривалось подолгу и очень 
внимательно. На меня и моих 
товарищей этот маленький музей, 
уступающий крупным по количе
ству экспонатов, произвел куда 
большее впечатление, чем любой 
другой. По окончании осмотра 
хотелось искренне поблагодарить 
работников музея за бережное 
отношение к этим реликвиям 
военных лет. 

Как хорошо, что существует 
такая возможность — придти и 
поклониться памяти героев, са
мому увидеть их личные вещи, 
боевое оружие, ордена и медали! 
Бедь у каждого экспоната, лежа
щего под стеклом, есть своя 
необычная история, многие из 
которых мы узнали впервые. 
А потом мы, мокрые и уставшие, 
сели в электричку. Поход был 
не из легких, все устали, но 
жалоб не было: все находились 
под впечатлением только что уви
денного. Каждый увезет с собой 
частицу великого героизма за
щитников Ленинграда и долго бу
дет помнить об этом интересном 
походе... 

Александр ДАНИЛОВ, 
студент гр. 151-а 

П 

На снимке: От имени всех по
литехников возлагается венок к 
обелиску на могиле героев Ладоги, 

Фото л. Лидиной 



ПОЛИТЕХНИК 

Справедливым упреком в ад-
рее комиссии общественного кон
троля на последней профсоюзной 
конференции было то, что работа 
ее не освещается в печати. По
этому считаю необходимым рас
сказать о делах комиссии. 

Работа нашей КОК строится ка 
том, чтобы вовремя исправлять 
имеющиеся недостатки. Поэтому 
проводятся семинары обществен
ных контролеров, на которые 
приглашаются квалифицирован
ные работники из треста столо
вых, городского комитета конт
роля. Кроме того, с комиссиями 
проводятся учебные рейды, где 
отрабатываются конкретные зада
чи контроля. 

Рейды, проводимые КОК, при
несли свои результаты: в столо
вых и буфетах строже стали со
блюдаться сроки реализации про
дуктов, улучшилась культура 
обслуживания покупателей. Для 
примера можно привести столо
вую Л": 6. Благодаря усилиям 

Заботы контролеров 
КОК была налажена регулярная 
поставка молочных продуктов в 
буфет этой столовой. Если рань
ше ледовесы и недовложения об
наруживались часто, то в на
стоящее время нет. 

Однако, как показал опыт* 
действующая система проверок и 
обсуждения результатов не при
несла заметного улучшения каче
ства блюд, приготовляемых в 
столовых. Поэтому перед комис
сией сейчас встали две задачи: 
добиваться улучшения качества 
блюд и организации обслужива
ния в буфетах и столовых. Под 
организацией обслуживания под
разумеваю прежде всего ликви
дацию огромных очередей у при
лавков и раздач в часы пик. 

Больш1Шство буфетов недоста
точно оборудовано, это ограни
чивает ассортимент продаваемых 

блюд. Такие буфеты с точки зре
ния потребителя выглядят, ко
нечно, невзрачно. Сразу переобо
рудовать все буфеты невозмож
но, но, по-моему, необходимо сде
лать то, что в наших силах. Не 
понятен такой факт: полгода на
зад институт закупил соснско-
варкп 1г кофеварки для буфетов 
столовой Хг 6. Однако до сих пор 
они не установлены, хотя еще 
перед зимней сессией профком 
обращался к главному инженеру 
института с просьбой ускорить 
монтаж перечисленного оборудо
вания. Ведь насколько бы это 
упростило и ускорило работу бу
фетчиц. 

Три года подряд мы занимаем
ся проблемой транспорта в в-й 
столовой. Ведь зачастую буфет
чицам приходилось носить про
дукты на собственных плечах. 

Отсюда и ассортимент: что доне
сет, то и продает. Б настоящее 
время этот вопрос, казалось бы, 
решился. Институт выделил ма
шину. Но что это за машина! 
Открытая. Столовая пользуется 
ею 4 часа в день. Остальное же 
время она идет для других це
лей. О каких санитарных нормах 
в буфете можно говорить. 

Ректорат института уделяет 
большое внимание развитию сети 
общественного питания в инсти
туте. В текущем году, открыт бу
фет в гидрокорпусе, в конце года 
должна быть сдана в эксплуата
цию столовая на 530 посадоч
ных мест. В 1974—1975 гг. 
будут построены еще 2 столовых 
на 400 посадочных мест. Кроме 
того, в ближайшие дни откры
вается кафе при клубе ЛПН, 
позже — банкетный зал при 
фабрике-кухне. 

Из рассказанного видно, что 
калсдый член КОК должен обла
дать определенным запасом зна-

К студенческой 
профсоюзной 
конференции 

ний, навыком и тактом, чтобы 
проверки не превращались в ни
кому ненужное времяпрепровож
дение, отвлекающее работников 
общественного питания и внося
щее нервозность в их работу. 
Если с желанием подойти к это
му, через некоторое время по
явятся опыт, знания. Нам нуж
ны добровольцы, и если среди 
вас есть такие, приходите, будем 
делать сообща это трудное, но 
всем нам необходимое дело. 

Н. НИКУЛИН, 
председатель КОК профкома 
института 

Приходите, энтузиасты 
В последнее время заметно вы

росла активность студентов в 
культурно-массовой работе. Об 
этом говорят итоги факультет
ских фестивалей и вечеров са
модеятельности корпусов обще
житий, которые проводи.чись-вес
ной этого года. Девять тысяч че
ловек, побывавших на своих 
праздниках, — немаловажное сви
детельство повышенного интереса 
к ним со стороны ребят. 

Нельзя не отметить и стремле
ния студентов к правильной ор
ганизации своего досуга. Активи
сты культработы на факультетах 
стали жестче подходить к прове
дению намеченных мероприятий. 
Это в свою очередь потребовало 
более четкой работы культурно-
массовой комиссии профкома, ко
ординации планов с клубом ЛПИ, 
с комитетом комсомола. 

В повышении идейно-воспита
тельного уровня художественной 
самодеятельности большая заслу
га нового состава институтского 
художественного совета, возглав
ляемого Н. А. Селиверстовой. 

Культорги и художественные ру
ководители факультетских кол
лективов получили возможность 
по.льзоваться квалифицированны
ми консультациями при органи
зации тех или иных мероприя
тий. Но, к сожалепню. ие все 
еще понимают или не хотят по
нимать важности такой помощи. 
К примеру, — многие вокально-
инструментальные ансамбли фа
культетов. Их руководители 
слишком редко обращаются к ху
дожественному совету, хотя им-
то есть о чем поговорить со спе
циалистами. Если же онн и при
ходят, то в основном лишь для 
того, чтобы попросить музыкаль
ные инструменты, отнюдь ие за 
методической помощью. Отсюда: 
множество разного рода ансамб
лей, а репертуар их до того од
нобок, однообразен и так слаб. 
уровень подготовки, что нет воз
можности разрешить им выступ
ление перед широкой аудитори
ей. И это в то время, когда ру
ководитель эстрадного ансамбля 
института всегда готов помочь 

новому коллективу, поддержать 
его, указать на недостатки. 

В этом году впервые для уси
ления квалифицироваппой помо
щи студенческой самодеятельно
сти институтом назначены специ
альные педагоги для работы на 
факультетах. Теперь становится 
очень важным полное объедине
ние культоргов факультетских 
профбюро п бюро ВЛКСМ в еди
ную комиссию. Недопустимо так
же, чтобы в отрыве от нее про
водилась и культурно-массовая 
работа в корпусах общелштии. 
Опыт физико-металлургического 
факультета убедил нас, что клуб 
ЛПЙ п общежитие должны стать 
базой для роста художественной 
самодеятельности. 

В целях улучшения эстетиче
ского воспитания студентов клуб 
ЛПИ организует встречи молоде
жи с работниками искусств. Так, 
ежемесячно, каждый второй втор-
пик, в актовом зале института 
на>1ечено проводить «Театральные 
вечера». А для тех, кто желает 
встретиться с известными масте

рами кино, например, такими как 
Нина Ургант, Кирилл Лавров и 
др., — по вторым и четвертым 
четвергам в клубе ЛНИ будут про
ходить другие вечера, под назва
нием — «Время. Человек. Ис
кусство». На оба эти мероприя
тия выпущены абонементы, при
обрести которые можио в кассе 
клуба, в профкоме института или 
у культоргов факультетов. К со
жалению, клуб очень слабо рекла
мирует свои мероприятия, в ре
зультате — студенты плохо ин
формированы о том, что делается 
здесь для них. 

Важным методом поощрения 
активности общественников стали 
двухдневные автобусные экскур
сии в города Прибалтики, средней 
полосы России. В прошлом году 
в них участвовало 820 человек. 

Хочется верить, что в ближай
шем будущем помогут нам пове
сти еще интереснее и живее куль
турно-массовую работу сегодняш
ние активисты и те, кто пока 
еще" в стороне, но надеемся, — 
станет нашим верным помощни
ком. 

А. ЗАДОНЦЕВ. 
председатель культурно-массо
вой комиссии 

ЦИФРЫ И ФАКТЫ 
Ш Сотни студентов отдохнули 

в ирофилактории и домах отдыха, 
десятки поправили свое здоровье 
в лучших санаториях страны. Бо
лее 500 человек отдохнуло в на
ших оздоровительно-спортивных 
лагерях: Южном и Северном. 

Н Большое внимание обращает 
профком на жилищно-бытовую ра
боту, на улучшение быта и от
дыха студентов. Для студентов 
открыта прокатная база спортин
вентаря, сейчас она значительно 
расширена. 

Ш Летом этого года агитбрига
да профкома совершила трехне
дельную поездку по городам и 
селам Восточно-Казахстанской об
ласти. 

• В феврале проведен сов
местный вечер с ЛЭТИ, и плани
руется еще провести совместные 
вечера с ЛЭТИ и ЛГУ. 

Дальнейшее развитие получили 
связи с родственными вузами* 
ТПИ, РНИ и МЭИ. 

Текущая успеваемость 

РАСКАЧКИ НЕ ДОЛЖНО БЫТЬ 
На ИЭФ с 1 сентября нача

лись занятия у второго и третье
го курсов. Как прошел у них пер
вый месяц? Известно, что для ус
пешной учебы в семестре нулшо 
с первого дня взяться за дело без 
раскачки, чтобы не было авра
лов перед сессией. 

Зеркалом успеваемости являет
ся журнал, где каждый студент 
должен быть аттестован препода
вателем к 5-му числу следующего 
месяца. К сожалению, на 11 ок
тября сведения оказались очень 
скудными. 

Второй и третий курсы атте
стованы были только по двум 
предметам каждый, да и то не все 
группы. Такое положение с не-

ДРУЖБА КРЕПНЕТ 
28 октября, в праздничной об

становке вечера, посвященного 
Дню рождения комсомола, встре
тятся студенты нашего института 
и молодежь производственного 
объединения «Светлана». Друзья 
поделятся самым интересным, чго 
произошло в жизнн каждого кол
лектива за последнее время, по
смотрят выступления участников 
художественной самодеятельно
сти. 

своевременной аттестацией следу
ет поставить в упрек преподава
телям, в особенности преподавате
лям нашего же факультета, веду
щим ряд предметов, и, в частно
сти, линейное и динамическое 
программирование (преподава
тель В. В. Телешов), теорию ве
роятности, клавишные машины, 
иностранный язык и др. 

Надо понять, что очень важно 
своевременно сигнализировать в 
деканат об отстающих студентах, 
чтобы избежать неприятных сюр
призов впоследствие. На назван
ных курсах начинается изучение 
очень важных предметов дпя бу
дущих инженеров-экономистов, 
и когда выясняется, например, 
что в 372-й группе по програм-

'мированиго не аттестовано 17 че
ловек из 23, то деканат, сстест-

; венно, обеспокоен этим тревож
ным симптомом. 

Поэтому еще раз хочется на-
: помнить всем преподавателям о 
необходимости своевременной ат
тестацнп студентов с первого же 
месяца учебного года. Раскачки 

|нс должно быть как у студентов, 
I так и у преподавателей. 

Памяти В. Ф. Белышева 

л. МОСКАЛЕВА, 
старший лаборант 

Коллектив Ленинград
ского ордена Ленина по
литехнического институ
та им. М. И. Калинина 
понес большую утрату. 
10 октября на 74 году 
жизни умер Василий Фе
дорович Белышев, ком
мунист с 1917 года. 

Двенадц ат и л е т н и м 
мальчишкой начал он 
свою трудовую жнзнь, 
снача.ча учеником маля
ра, а потом наборщика. 
Переехав из г. Митавы в 
Ярославль, он работал 
там наборщиком вплоть 
до Октябрьской револю
ции, там же вступил в 
ряды большевистской 
партии. 

Многие годы своей 
дальнейшей жизни В. Ф. 
Белышев отдал службе 
в Советской Армии и 
ВЧК. В 1 9 1 7 - 1 9 1 8 гг, 
он прошел путь от крас

ногвардейца до командира отря
да коммунистического полка. В 
период гражданской войны зани
мал различные комадные долж
ности на западном и Туркестан
ском фронтах. В .мирное время 
В. Ф. Белышев служил в соста
ве войск Московского военного 
округа. 

Великую Отечественную вой
ну В. Ф. Белышев начал на За
падном фронте, а затем был на
правлен начальником кафедры 
Академии связи. 

После демобилизации в 1949 г, 
В. Ф. Белышев работал в Ленин
градском политехническом инсти
туте им, Калинина. Принципи

альность, чуткое и доброжела
тельное отношение к людям сни
скали ему уважение всего кол
лектива. Он неоднократно изби
рался секретарем парторганиза
ции рабочих и служащих. В те
чение 1953—1955 гг. работал 
заместителем секретаря парткома 
института. 

После ухода на заслуженный 
отдых Б. Ф. Белышев в течение 
нескольких лет работал председа
телем совета старых большевиков 
Выборгского района. Много вни
мания в своей работе он уделял 
воспитанию наших студентов, был 
постоянным участником патриоти
ческих мероприятий, проводимых 
Советом ветеранов войны инсти
тута. 

За заслуги перед Родиной В. Ф. 
Белышев был награжден двумя 
орденами Ленина, двумя орденами 
Красного Знаменн, орденом Оте
чественной войны I степени и 
многими медалями. 

Светлый образ Василия Федоро
вича надолго сохранится в па
мяти знавших его людей. 

Группа товарищей 



ПОЛИТЕХНИК 
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К студенческой 
профсоюзной 
конференции 

Д5АА СПОРТ^]ЗНЫ р 

Не секрет, что герои Олимпи
ад, наши талантливые мастера, 
начинают с рядовых физкультур
ников. Поэтому так много внима
ния уделяется сейчас самому ши
рокому вовлечению людей в спор
тивно-массовые мероприятия. Со
всем недавно Постановлением ЦК 
КПСС был утвержден новый ком
плекс норм ГТО, который дает 
возможность охватить спортом 
почти все здоровое население 
страны. В связи с этим на обще
ственны? организацин института 
и в том числе — на профком 
легла большая ответственность: 
организовать среди студептов сда
чу норм ГТО, создав для этого 
все необ.ходимыс условия. 

Начали мы с того, что совме
стно с полик'линнкой ипститута и 
кафедрой физвоспитания разра
ботали графики медосмотра и сда
чи некоторых норм ГТО (метание 
гранаты, пры^рки в длину, бег иа 
100 м и кросГ— 500 и 1000 м) 
Многие студенты успешно выпол

нили нормативы. Но не обошлось 
и без просчетов. Так, электроме
ханический факультет сорвал 
медосмотр. В итоге ребята не бы
ли допущены к сдаче норм ГТО. 
Несерьезно отнеслось к этому 
важному делу и профбюро энерго-
маш1П10СТроительного факультета: 
фактически с четвертого курса 
НИКТО не сдавал нормы. 

В связи с этим спортивно-мас
совая комиссия профкома реко
мендует профбюро факультетов 
создать у себя организациопныс 
комитеты, которые бы охватили 
большой круг представителей пар
тийных, комсомольских, профсо
юзных оргапов, активистов из со
става сотрудников, студсоветов. 
Разработанный на каждом фа
культете план мероприятий дол
жен быть согласован с организа
ционным комитетом института,ко
торый у нас уже создан и ут
вержден ректором. Но должно 
быть учтено одно очень серьез
ное обстоятельство: каждый член 
такой комиссии должен обяза
тельно болеть за спорт душой и 
сердцем, а если, кроме того, он 

окажется разрядником, -— то 
можно с уверенностью о:кидать, 
что значки ГТО получат все. 

Однако прн этом надо учесть, 
что не каждый спортсмен может 
быть хорошим организатором. А 
последнее — в конечном счете 
решает все. Пе свидетельствует 
ли об одностороннем подходе тот 
факт, что в прошлом учебном го
ду была полностью развалена 
спортивно-массовая работа на фи
зико-механическом факультете, у 
гидротехников. Чтобы не повто
рилось подобное, пужно еще раз 
со всей ответственностью проду
мать состав избираемых комиссий. 

Институтом предоставлено для 
нас все, чтобы успешно сдать 
нормы комплекса ГТО. Это — и 
квалифицированный коллектив 
преподавателей физкультуры, п 
прекрасный Дворец спорта. К ус
лугам студентов — прокатная 
база, где можно получить все не
обходимое для тренировок и про
ведения спортивных мероприятий. 
В этом году профкомом дополни
тельно была выделена тысяча 
рублей для приобретения базой 

проката различного спортинвента
ря. 
• Сейчас спортивно-массовой ко

миссией профкома разрабатывает
ся Положение о «Дне здоровья» 
на факультетах. Это мероприятие 
нул;но сделать таким же традици
онным, как проведение фести
вальных вечеров. Один депь в го
ду должен стать подлинным праз
дником здоровья и спортивного 
мастерства студентов каждого фа
культета. Но для успеха этого 
дела необходимы совместные уси
лия общоствснных организаций и 
администрации. 

В этом году спортивно-массо
вая комисспя планирует укрепить 
связи с «Бюро путешествий» Ле
нинграда. Л также будет увели
чено количество путево!.' на 
«Лыжную стрелу». 

Л 8 общем, вес зависит от 
пас —- студентов: и насыщен
ная, ннтересная спортивная 
жизнь, и повые достижения. 

В. ЧЕРНОВ, 
председатель спортивно-массо
вой комиссии, студент группы 
563-а 

Ждем новых «Эдисонов» 
Недавно ректорат, местком и 

партком института поздравили в 
«Политехнике» коллектив изобре
тателей ЛПИ с большим успехом: 
социалистическое обязательство 
юбилейного года по подаче заявок 
на изобретения выполнено до
срочно, к И сентября. 

Действительно, нашими изобре
тателями сделано немало. Б ми
нувшем году институт получил 
вторую премию на Всесоюзном 
смотре. За 1971 г. подано 400 
заявок па изобретения, получено 
106 положительных решений и 
58 авторских свидетельств по за
явкам прошлых лет. За 9 мес^1-
цев нынешнего года подано 370 
заявок, получено 114 положи
тельных решений. Большую роль 
в активизации раооты изобрета
телей, в оказании им помощи и 
консультаций играют, наряду со 
штатным патентным бюро, патен-
товеды-оби1ественники и советы 
ВОИР. 

И все же, несмотря на значи
тельные успехи, у нас нет осно
ваний для самоуспокоения. Воз
можности нашего института, рас
полагающего большим коллекти
вом сотрудников высшей квали
фикации, ведущих научные рабо
ты, тесно связанных с промыш
ленностью, — этн возможности в 
области изобретательской работы 
далеко не исчерпаны. Судите са
ми: в среднем по институту 25 
процентов изобретателей среди 
докторов наук, всего лишь И про
центов — средн доцентов и 
4 процента — аспирантов. Осо
бенно плохо обстоит дело со сту
денческим изобретательством. 
Среди лиц, подавших заявки в 
прошлом году, всего И студен
тов! 

Многие устраняются от изэ-
бретательской работы просто по
тому, что не представляют ясно, 
что такое изобретение, как о:!0 
создается. Как правило,, изобре
тение — это результат исследо
ваний, их логическое завершение. 
Например, в течение ряда лет на 
кафедре промышленно-граждан-
ского строительства проводятся 
исследования эффективности раз
личных компоиентов сланцевых 
топлив. В этих исследованиях ак
тивно участвовала студентка Ру-
кавцева. В результате была уста
новлена необходимость удаления 
из • пылевидных топлив наиоолее 
мелких и крупных частиц, а вос-

питаяшща ипститута стала оола-
дателем двух авторских свиде
тельств. Три авторских свиде
тельства на средства измерения 
с цифровым отсчетом получила 
бывшая студентка Тараторкина в 
соавторстве с преподавателями 
ЭлМФ. А ведь на кафедрах рабо
тают сотни студеитов. 

Очень неравномерно распреде
ление заявок между факультета
ми. Из года в год хорошо рабо
тают ЭлМФ, ЭнМФ, ММФ. В то же 
время вызывает удивление отста
вание физико-механического и 
физико-металлургического фа
культетов, ряда кафедр ФРЭ, Осо
бенно плохо обстоят дела на 
гидротехническом, инженерно-
экономическом факультетах. Не
ужели нет там творчески мысля
щих сотрудников, способных соз
давать новое? 

Необходимы коорДиниров'анпые 
усилия Советов ВОИР факульте
тов, штатного и общественных 
патентных бюро для того, чтобы 
институт занял подобающее ему 
место по результатам смотра это
го года. В особенности необходимо 
активизировать работу среди сту
дентов. Не должны остаться в 
стороне от этого важного дела 
комсомольская организация, СНО, 
Совет молодых специалистов. 
Члены факультетских и институт
ского Советов ВОИР, патентные 
уполномоченные кафедр окажут 
изобретателям всемерную помощь. 

За работу, изобретатели! 

Л. МАГИДОВИЧ, 
член Совета ВОИР института 

СИМПОЗИУМ 

НА ГТФ 
На днях в институте состоялся 

симпозиум специалистов по во
просам использования сточных 
вод для орошения сельскохозяй
ственных земель. С докладами 
выступили представители различ
ных городов страны, в том числе 
профессора гидротехнического фа
культета. Об опыте использова
ния сточных вод для орошения в 
ГДР рассказал директор секция 
гидротехники Дрезденского техни
ческого университета, профессо? 
К. Буш. 

Выписывайте «Социалистическую индустрию» 
Эта газета основана в 1969 г. 

и, несмотря на свою «моло
дость», завоевала широкую попу
лярность средн читателей пашей 
страны за квалифицированное 
освещение актуальных народно
хозяйственных проблем. 

Главная тема газеты—это твор
ческий вклад рабочего класса и 
технической интеллигенции в осу
ществление решений XXIV съезда 
КПСС и планов девятой пяти
летки. 

Ее главные авторы — рабочие, 
инженеры, ученые, руководители 
промышленности. В поле зрения 
газеты постоянно находятся во
просы научно-технического про
гресса, в нашей стране и за рубе-
ЖО.М, научной организацин труда 
и стиля работы парторганизаций, 
вопросы меж-дународной жиэни. 

Под постоянной рубрикой 
«Почта» публикуются письма 
трудящихся, проникнутые заботой 
о совершенствовании обществен
ного производства, управления 
народным хозяйством, организа
ции труда и- быта. 

Газета периодически помещает 
статьи работников ГАК, опытных 
автолюбителей, статьи на мораль
но-бытовые темы и другие во
просы. 

Подписаться на газету реко
мендуем веем политехникам • 
как профессорско-преподаватель
скому составу, так п студентам, 
будущим командирам производ
ства.. 

А. ШАКАЛО. 
председатель Совета по про
паганде печати 

ИЗУЧАЙТЕ ПРАВИЛА ДВИЖЕНИЯ 
1Ь)стут1ла осень. Иа улицах 

тра11спорт!!ые потоки стали бо
лее многочисленными, растет ско
рость движения транспорта. В этих 
условиях есть надобность иапо-
м[П1ть студентам и сотрудннкам-
полите.хннкам о необходимости 
строжайше соблюдать дисциплину 
поведения па улице, безусловно 
выполнять совсем несло>йные для 
пешехода 'пратгила уличного дви
жения, не ослаблять внимания прн 
переходах через улицу или пло
щадь. 

Невнимательность, а зачастую и 
беспечность пешехода не только 
задерживает движение транспор
та, но ставит под угрозу здоровье 
и саму жнзнь такого беспечного 
человека. 

Только за первое полугодие 
1972 года на территории Выборг
ского района произошло 197 до-
рожно-транспортных ^ происшест
вий, в том числе 125 наездов на 
пешеходов, причем в 118 случачх 
виновными были сами пострадав
шие. . . 

В результате транспортных про
нсшествий погибло 24 человека н 
I87 человек получили телесные 
повреждения. 
' Недопустимо появ.1еиие на улн-

це пьяных граждан. Пьяный че
ловек всегда является потенцу!* 
альным ВИН0ВЕП1К0М пронсшеств'П. 
Из числа пострадавших в этом 
году в нашем районе 35 человек 
находились в состоянии алко
гольного опьянения. • 

И уже совсем недопустимо, бо
лее того — страшно, если за руль 
автомобиля садится пьяный води
тель. Он один может натворить 
много бед, погубить и покалечить 

множество нп в чем ле повннных 
ЛЕодей. . 
" Работники Госавтоннспекцин 
много делают, чтобы создать усло
вия для снижения и полной лик
видации дорожно - транснортны.х 
происшествий. Этн наши усилия 
дают свои плоды. Не так давно 
был объявлен всесоюзный месяч
ник безопасности движения. 
• В результате предпринятых мер 
нам удалось добиться снижения 
дорожно-транспортных происшест
вии и, что особенно отрадно, 
уменьшить число жертв этнх про
исшествий. Результаты месячника 
оказались благоприятными, очи 
свидетельствуют о том, что повы
шение активности работников 
ГАИ и дружинников, а также 
дисциплиЕшрованное поведение 
трудящихся на улицах дают свои 
плоды. Теперь нам надо не сни
жать этой активности, напротив— 
активизировать еще больше рабо
ту по обеспечению безопасности 
движения. "' 

На всех предприятиях рзЕ'юпа 
надо продолжить изучение тру
дящимися правил движения по 
двухчасовой программе и прово
дить его ежегодно (Решение Леи-
горисполкома Хэ 787 от 13. IX. 
72 г.). 

Мы обращаемся к студентам ч 
сотрудникам полнтехннческого ни
ститута: будьте внимательны и 
бдительны на улицах, не прояв
ляйте беспечности, строго соблю
дайте правила движения и пере
хода через проезжую часть улиц 
н дорог! 

А. БАЛАШОВ, 
начальник РайГАИ, майор 
милиции 

ОТЧИТЫВАЮТСЯ 
МЕТАЛЛУРГИ 

Состоялась профсоюзная кон
ференция физико-металлургиче
ского фа1сультета. С отчетным до
кладом выступил председатель 
профсоюзной организации В. Его
ров (гр. 461). Он отметил боль
шие изменения, которые произо-
Н1ЛИ на факультете по сравнению 
с предшествующими годами. Все 
укрепляющаяся совместная рабо
та бюро ВЛКСМ н профсоюзной 
организации дала соответствую
щие результаты: факультет занял 
1-е место по академической ус
певаемости. Слаженно и опера
тивно работает академкомиссия. 
особенно на {V курсе. Объявлено 
соревнование на лучшую группу. 

Больщие сдвиги видны и в об
щественной работе. Первое место 
на конкурсе фестивальных вече
ров, успешное выступление в 
подшефной воинской части, орга
низация лекций-концертов — это 
еще далеко не полный перечень 
работы культмассового сектора. 

Серьезно отнесся к своим обя
занностям спортсектор, результат 
налицо: 3-е место на институт
ской спартакиаде. Но, к со;кале-
нию, .массовости еще нет. 

Говоря об удовлетворительной 
работе в целом, нельзя умолчать 
о том, что раоота III курса (пред
седатель Урусов гр. 365/1) при
знана неудовлетворительной. Ви
новато в этом и факультетское 
бюро, так как контроль был уста
новлен несвоевременно. 

Все ошибки и недостатки до.!-
жны быть взяты новым составом 
на заметку и по возможности ис
правлены. Конференция закончи
лась награждением почетными 
грамотами н ценными подарками 
активистов профсоюзной органи
зации. 

Г. АРТАМОНОВА, 
наш корр. 

ВНИМАНИЕ! 
26 о к т я б р я с. г. в актовом 

з а л е в 10 ч а с о в состоится 

студенческая отчетная 

п р о ф с о ю з н а я к о н ф е р е н ц и я . 

П Р О Ф К О М 

24 октября 1973 года в кино
зале нашег» клуба состоится ве
чер поэзии «11оэзия-72». 

В гостях у студентов ленин
градские поэты: Майя Борисова,, 
Вадим Шефиер, Глеб Гороовский. 
Лев Гаврилов, Виктор Суслов, 
Александр Краснов, 

Начало в 20 часов. Билеты 
можно приобрести в кассе клуба 
ЛПИ. био.тиотеке клуба. 
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